

## Jueves 09 de Junio del 2011

El Financiero Clara debilidad económica de EU, zona euro y Japón Eduardo Jardón Las principales economías desarrolladas, Estados Unidos, la zona euro y Japón, que contribuyen con 50 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) mundial, muestran una clara debilidad y, en algunos casos, síntomas recesivos. Los pronósticos perfilan para esos países una desaceleración en el crecimiento económico para este año, y en el caso de Japón, el Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé una contracción de 0.7 por ciento. Actualmente, esta economía se encuentra en recesión, al igual que otros países, como Dinamarca y Portugal. P.C. países desarrollados, pronósticos, crecimiento económico, FMI Precios de materias primas se mantendrán elevados hasta 2012 Eduardo Jardón La mayoría de los precios de las materias se mantendrán elevados en lo que resta de este año y podrían debilitarse hasta 2013, estimó el Banco Mundial (BM). El organismo prevé que en este año el precio promedio del crudo se ubicará en 107 dólares, y podría desacelerarse en 2012 si se contiene la inestabilidad en el norte de África y Medio Oriente. Para el precio de los metales pronosticó un alza de 20 por ciento, resultado de una fuerte demanda de China y la débil respuesta en la oferta de algunos metales, principalmente en el cobre y el estaño. P.C. precios, materias primas, Banco Mundial Inseguridad provoca incertidumbre Ivette Saldaña Ante los problemas de inseguridad y la necesidad de incrementar la eficiencia en el cruce de mercancía entre México y Estados Unidos, empresarios de la American Chamber/Mexico (AmCham) y de la US Chamber of Commerce recomiendan invertir más en la Iniciativa Mérida, mejorar la infraestructura fronteriza y aplicar técnicas de manejo de riesgo que hagan más eficiente la cadena de suministro. Sugieren realizar una reforma migratoria amplia y agilizar la entrega de visas de negocios y para trabajadores capacitados que vayan de México a EU. Integrantes de las dos cámaras elaboraron el documento "Pasos hacia una frontera del siglo XXI", donde plantean la importancia de tener un comercio más ágil, porque el intercambio de mercancía llegó a un nivel récord de 397 mil millones de dólares, y 80 por ciento de la misma se transportó por vía terrestre y cruzó la línea limítrofe. P.C. inseguridad, comercio, inversión Crece 2.1% la productividad laboral en los últimos 20 años Zenyazen Flores En los últimos 20 años, México ha crecido apenas 2.1 por ciento en productividad laboral, con lo que está en el sótano respecto a naciones como Irlanda o Corea del Sur, que en esa materia presentan tasas superiores a 64 por ciento, revelan datos del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC). Lo anterior quiere decir que si en 1990 un trabajador mexicano producía cien carros, hoy arma 102, ejemplificó Verónica Baz, directora general del CIDAC, durante el foro "Incremento su productividad laboral", organizado por la consultora Kronos. P.C. productividad laboral, sector industrial, trabajadores Desplome del poder adquisitivo de los campesinos Héctor A. Chávez Maya El poder adquisitivo de los campesinos ha bajado considerablemente en los últimos años y en la actualidad sus ingresos son sólo de subsistencia, la mayoría de ellos obtenidos a través de programas sociales "paternalistas". Frente a esa situación, dirigentes de ocho de las 12 organizaciones que integran el Congreso Agrario Permanente (CAP), coincidieron en que es necesario eliminar los apoyos que se dan a los agroindustriales, y focalizarlos a inversión productiva en el medio rural. P.C. poder adquisitivo, campesinos Es tiempo de replantear el TLCAN: Harold McGraw III Isabel Becerril En momentos de cambio en la economía mundial, es tiempo de que México replantee o modifique el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (con Estados Unidos y Canadá), y tener presente que para crecer por arriba de 5 por ciento "tiene que contar con una integración regional". Harold McGraw III, vicepresidente de la Cámara de Comercio Internacional (ICC), dijo también que las expectativas de crecimiento para el país en 2011 son de 4.5 a 5 por ciento, pero ese avance individual podría ser más vigoroso si se llevara a cabo una integración con las demás naciones de América Latina. P.C. TLCAN, economía mundial, acuerdos comerciales Reforma Baja 6.7% déficit comercial de EU Reuters Washington DC, Estados Unidos (9 junio 2011).- El déficit comercial de Estados Unidos se estrechó en abril 6.7 por ciento, por el crecimiento de las exportaciones a un nivel récord y el desplome de 25 por ciento en las importaciones de productos japoneses, reportó el Departamento de Comercio. Durante el cuarto mes del año, el saldo negativo de la balanza comercial estadounidense totalizó 43 mil 700 millones de dólares, mientras que en marzo fue de 46 mil 800 millones de dólares. P.C. déficit comercial, balanza comercial, Estados Unidos Fallan en outsourcing Verónica Gascón Ciudad de México (9 junio 2011).- Existen 9 millones de personas en el mundo empleadas a través del esquema de outsourcing o tercerización; sin embargo, esa cifra no incluye a los mexicanos contratados bajo esta modalidad, debido a que la mayor parte de esta actividad en el País se realiza de forma irregular, advirtió Mónica Flores, presidenta de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (Amech). Las empresas afiliadas a esta asociación cuentan con 120 mil empleados contratados, lo que representa 0.25 por ciento de la Población Económicamente Activa, pero se cree que el número real de trabajadores subcontratados pueda ascender a los 800 mil. P.C. Outsourcing, empleo, empresas, subcontratación Sube petróleo en NY; baja en Londres Reuters Washington DC, Estados Unidos (9 junio 2011).- Los futuros del crudo Brent pasan a negativo, mientras que el barril estadounidense avanza, en una sesión volátil, debido a que el dólar se fortalece y el euro se debilita, tras comentarios del presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet. El crudo Brent para julio pierde 11 centavos, a 117.74 dólares por barril. Por otra parte, el barril en Nueva York para entrega en julio avanza 24 centavos, a 100.98 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo, Brent Vigilará BCE inflación.- Trichet Reuters Frankfurt, Alemania (9 junio 2011).- El Banco Central Europeo (BCE) mantendrá una postura de "fuerte vigilancia" frente a la inflación, dijo Jean-Claude Trichet, presidente del organismo. "En general, los riesgos sobre el panorama de la estabilidad de precios están en alza, por lo que se necesita una fuerte vigilancia. Sobre la base de nuestra evaluación, actuaremos de una manera firme y oportuna", declaró Trichet, en conferencia de prensa posterior al encuentro mensual del BCE. En su reunión, el Banco mantuvo su tasa estable, en 1.25 por ciento, tal como esperaban los mercados. P.C. Banco Central Europeo, inflación El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80728.html> Aumenta escasez de agua por falta de infraestructura Corresponsales | El Universal El rezago en la infraestructura hidráulica mantiene en alerta a las autoridades de Veracruz, Guerrero y Chiapas, donde cada año suman más las poblaciones sin agua potable. El director de la Comisión de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del estado de Guerrero (CAPASEG), José

Humberto Gastélum Espinoza, señaló que no se avanza en este rubro porque es muy elevado el costo de captar el agua en su estado natural y trasladarla a todas las poblaciones, &ldquo;no hay presupuesto que alcance&rdquo;. P.C. recursos naturales, agua, infraestructura <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86975.html> Edifican campo solar de primer mundo en Sonora Zorayda Gallegos/ Corresponsal | El Universal HERMOSILLO, SON. &mdash; Hace tres semanas comenzó la construcción de la primera Central de Ciclo Combinado con Campo Solar que se construye en Latinoamérica, la cual se ubicará en Agua Prieta, Sonora, por contar este municipio con la ubicación geográfica más adecuada en la República. Vicente Terán Uribe, alcalde de esta comunidad fronteriza, dijo que el proyecto está a cargo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y en el lugar ya trabajan empresas españolas, una vez que cumplieron con el pago de los permisos de construcción y el cambio de uso de suelo. P.C. sector energético, campo solar, planta híbrida, Sonora <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86962.html> Educación, reto para México Ixel Yutzil González | El Universal En las discusiones a la propuesta de reforma laboral, se ha hablado de promover la competitividad laboral en el país. Para ello habría que aumentar la cobertura educativa y la capacitación, pero también realizar importantes mejoras a la calidad educativa mexicana. Datos del World Economic Forum (WEF) 2011, muestran que México se sitúa en el lugar 98 de 139 en la relación pago - productividad y en el lugar 120 de 139 en términos de calidad del sistema educativo. En la más reciente evaluación PISA difundida y elaborada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), el país se situó en el lugar número 47 de 64 países, calificándolo más bajo en ciencias y matemáticas. P.C. educación, reforma laboral, competitividad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86968.html> Planean extraer crudo de forma sustentable Redacción | El Universal México, enfrenta el reto de descubrir y extraer petróleo de manera sustentable, coincidieron en señalar, el secretario de Energía, José Antonio Meade y el titular de Pemex, Juan José Suárez Coppel, quienes participaron ayer en la inauguración del Congreso Mexicano del Petróleo 2011 en Puebla. El titular de la Secretaría de Energía destacó que uno de los principales objetivos de la actual administración es el de elevar la producción nacional de crudo a través de incrementar la capacidad de ejecución de proyectos por parte de Pemex. P.C. sector energético, petróleo, producción, extracción El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/09/mexico-reporta-superavit-comercial-abril> México reporta superávit comercial en abril Notimex En abril pasado, el saldo de la balanza comercial de México fue superavitario en 767 millones de dólares, informó el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI). En su reporte, da a conocer que de acuerdo con información revisada del comercio exterior del país en el cuarto mes de este año, dicho saldo es superior al superávit de 81 millones de dólares registrado en abril de 2010. De esta forma, precisa, en los primeros cuatro meses de 2011 el saldo de la balanza comercial registra un superávit de 2,678 millones de dólares. Detalla que el valor de las exportaciones de mercancías en el cuarto mes de este año fue de 27,968 millones de dólares, integrada por 23,369 millones de exportaciones no petroleras de dólares y 4,599 millones de dólares de productos petroleros. P.C. superávit comercial, balanza comercial, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/09/inflacion-registra-caida-historica-banxico> Inflación registra caída histórica: Banxico Reuters Los precios al consumidor de México cayeron un 0.74% en mayo, el mayor descenso para un mes desde que comenzaron los registros, gracias a una reducción en los valores de productos agropecuarios y en tarifas eléctricas, dijo el jueves el banco central. La caída de mayo fue más profunda al -0.66% esperado por analistas en un sondeo de Reuters y es la mayor desde que el Banco de México (central) comenzó sus registros, en 1969. P.C. inflación, precios, Banxico <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/08/dolar-se-fortalece-ante-temores-economia> Dólar se fortalece ante temores por economía Reuters El dólar y el yen subieron este miércoles, ya que los temores de que una desaceleración de la economía estadounidense pueda frenar el crecimiento global alimentaron la búsqueda por monedas vistas como refugio seguro. Agregándose a las preocupaciones sobre el crecimiento de Estados Unidos estuvo la persistente incertidumbre que rodea la resolución a la crisis de deuda griega. Un informe de la Unión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo Monetario Internacional obtenido por Reuters el miércoles indicó que el próximo desembolso de ayuda para Grecia no se realizaría sino hasta que Atenas corrija el insuficiente financiamiento para su programa de ajuste. P.C. tipo de cambio, crecimiento global, crisis <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/06/09/economia-japon-cae-35-primer-trimestre> Economía de Japón cae 3.5% en el primer trimestre Notimex El Producto Interno Bruto (PIB) de Japón cayó 3.5% anualizado en el primer trimestre del año, el segundo periodo de contracción, indicó hoy el gobierno de la nación asiática. El dato resultó dos décimas mejor de lo previsto, pues se había adelantado una baja de 3.7%, mejora atribuida al mayor gasto del sector privado en inventarios, posible señal de aumento en la producción, agregó el reporte. Por lo que respecta al año fiscal 2010 que terminó el pasado mes de marzo, el PIB mostró 2.3% de crecimiento real anualizado, en cifras preliminares, precisó el informe citado por la agencia Kyodo. P.C. PIB, Japón La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/09/10643152-baja-0-74-indice-de-precios-al-consumidor-en-mayo-bdem> Baja 0.74% índice de precios al consumidor en mayo: BdeM Reuters México, DF. Los precios al consumidor de México cayeron un 0.74 por ciento en mayo, el mayor descenso para un mes desde que comenzaron los registros, gracias a una reducción en los valores de productos agropecuarios y en tarifas eléctricas, dijo este jueves el banco central. La caída de mayo fue más profunda al -0.66 por ciento esperado por analistas en un sondeo de Reuters y es la mayor desde que el Banco de México (BdeM) comenzó sus registros, en 1969. P.C. índice de precios al consumidor El País [http://politica.elpais.com/politica/2011/06/09/actualidad/1307617246\\_494090.html](http://politica.elpais.com/politica/2011/06/09/actualidad/1307617246_494090.html) La preocupación por el paro alcanza las mayores cotas de la década La preocupación por el paro alcanzó en mayo las cotas más altas de la década. Un 84,1% de los cuestionarios planteados por el Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) para el Barómetro del mes pasado lo sitúa en cabeza de la lista. La preocupación por el desempleo ya había alcanzado un récord en marzo, cuando era la primera para el 83,9% de los españoles, algo menos del porcentaje registrado ahora, mientras que en febrero alcanzaba el 82,8% y en enero la proporción fue del 82,4%. La inquietud por la actuación de la clase política y los partidos (22,1%) y ha registrado un ligero aumento, ya que según el Barómetro del mes anterior era del 21,5% de los encuestados. Empeora un 0,3% también la valoración de la situación política general española. El 66,8% la

considera "mala" o "muy mala", mientras un 2,9% la ve "buena", y solo un 0,2% cree que es "muy buena". Dentro de un año, según los encuestados, será todavía peor para el 20,8% de los ciudadanos, aunque un 12% espera que el clima político mejore. P.C.

desempleo [http://www.elpais.com/articulo/economia/costes/laborales/disminuyen/primer/trimestre/elpepueco/20110609elpeuco\\_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/costes/laborales/disminuyen/primer/trimestre/elpepueco/20110609elpeuco_5/Tes) Los costes laborales disminuyen el 0,5% en el primer trimestre EL PAÍS - Madrid - 09/06/2011 La caída de los costes laborales, persistente desde mediados de 2009, se está estabilizando. El gasto que cada empleado supone para las empresas, compuesto por los salarios, las cotizaciones sociales y otros pagos extraordinarios, disminuyó el 0,5% en el primer trimestre de 2011 con respecto al mismo periodo del año anterior, aunque si se analiza el dato desestacionalizado y corregido de calendario el resultado es un aumento por segundo trimestre consecutivo, en esta ocasión del 1,2%. Se trata de variaciones leves, que sitúan las tasas en unos umbrales inferiores a las de los años anteriores a la crisis, después del descenso continuado que se produjo a lo largo de todo 2010. La evolución de los salarios, el componente principal del indicador, fue similar en los tres primeros meses de 2011 a la de las cotizaciones sociales y la del resto de los gastos, como los pagos atrasados o las indemnizaciones, según los datos provisionales publicados por el Instituto Nacional de Estadística (INE). P.C. costes laborales, salarios [http://www.elpais.com/articulo/economia/Reino/Unido/Francia/superaran/Alemania/poblacion/2060/Eurostat/elpeuco/20110608elpeuco\\_18/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Reino/Unido/Francia/superaran/Alemania/poblacion/2060/Eurostat/elpeuco/20110608elpeuco_18/Tes) Reino Unido y Francia superarán a Alemania en población en 2060, según Eurostat M. J. / AGENCIAS 08/06/2011 Europa alcanzará su máximo de población en torno a 2040, con unos 526 millones de habitantes, según los cálculos de Eurostat, la oficina estadística de la Unión Europea, lo que supone un aumento de unos 25 millones desde los 501 millones actuales. Posteriormente, la población irá disminuyendo gradualmente a 517 millones en 2060. La distribución de la población, sin embargo, variará enormemente, según los cálculos de Eurostat, que prevé que el reino Unido se convierta en el país más poblado de la UE, al pasar de 62 a 78,9 millones de habitantes, por delante de Francia (de 64,7 a 73,7 millones). Ambos superarían a Alemania, para la que Eurostat prevé un descenso de la población del 18,8%, casi uno de cada cinco habitantes, con lo que pasaría de 81,7 a 66,4 millones. P.C. población, Eurostat